



# EL 'BAJO RENDIMIENTO' DE LA CONADE



La Conade que preside Ana Gabriela Guevara ha sido señalada por el derroche de recursos y el desdén a los atletas mexicanos en los últimos años. A ello se le suma los roces que ha tenido la exvelocista mexicana con los deportistas que cuentan con una beca económica por bajo desempeño y malos resultados



#Paris2024

# EL 'BAJO RENDIMIENTO' DE LA CONADE

La Conade que preside Ana Gabriela Guevara ha sido señalada por el derroche de recursos y el desdén a los atletas mexicanos en los últimos años. A ello se le suma los roces que ha tenido la exvelocista mexicana con los deportistas que cuentan con una beca económica por bajo desempeño y malos resultados

POR DANIEL FLORES

**C**on el inicio de los Juegos Olímpicos en París 2024, la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) se encuentra bajo la lupa de nueva cuenta, pues más allá del rendimiento que registren los atletas mexicanos en esta justa deportiva que se lleva a cabo en estos momentos, la institución arrastra años de señalamientos de malas prácticas financieras, de perjudicar a los deportistas y de corrupción.

En este sexenio, la Conade, bajo las riendas de Ana Gabriela Guevara, ha estado envuelta en diversos señalamientos por manejos irregulares en las finanzas de esta institución, denuncias por desvíos de recursos públicos, trá-

fico de influencias y otras irregularidades que han ido sumando durante su gestión.

Además de los extrañamientos que ha hecho la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a la Conade en informes recientes y a su titular, se suman las denuncias por recortes a las becas de los atletas mexicanos, el manejo inadecuado de los presupuestos anuales y los sobrecostos en los contratos.

Solo en lo que va de este 2024, la Conade ha erogado millones de pesos para contratos a todo tipo, principalmente en empresas especializadas en limpieza y compañías de consultoría especialistas en varios rubros.

Uno de los servicios que más ha requerido en este año la institución deportiva es por concepto de "apoyos jurídicos" y "gestión

legal" en el que ha desembolsado en contratos casi diez millones de pesos en diversas rondas de licitaciones.

También pagó otros 365 mil pesos por medio de un contrato con el particular Marcos Ari Alcocer Téllez para la elaboración de documentos que constaran con las altas, bajas y la portada de datos generales de los beneficiarios de becas económicas deportivas en la actualidad.

La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte encima autorizó partidas presupuestales con particulares para la prestación de servicios de apoyo en la limpieza de las habitaciones del Centro Nacional de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR) y la operación de la lavandería para la ropa de cama y ropa de los usuarios durante sus concentraciones.



Para estas tareas, la Conade gastó más de 100 mil pesos. Del mismo modo utilizó recursos que ascendieron a tres millones de pesos para contar con consultoría especializada para demandas y amparos que se han promovido en contra de esta institución en los últimos años.

Además de esto, se destinaron recursos públicos para distintos servicios de apoyo para los entrenadores y atletas que se encuentran adscritos a este centro deportivo de alto rendimiento, cuyas partidas presupuestales fueron desde los 500 mil hasta los dos millones de pesos por contrato.

Esto, contrasta con lo declarado de forma pública por Ana Gabriela Guevara, quien ha dicho en reiteradas ocasiones que la institución que encabeza en este sexenio opera con números rojos tras los recortes presupuestales registrados en fechas recientes.

**Gasta en atletas,  
pero a cuenta gotas**

En competencias deportivas internacionales, la Conade ha sido objeto de múltiples señalamientos, tanto del sector deportivo como de la sociedad, debido a los apoyos contados que se les brindan a los deportistas mexicanos.

Para dimensionar cuánto eroga esta institución por los atletas que compiten de forma regular tanto a nivel nacional como internacional, en el periodo de 2019 a 2021 se desembolsaron cerca de 34 millones de pesos al año para 285 atletas mexicanos por concepto de becas y apoyos económicos.

Es decir, de forma general y sin tomar en cuenta medidores de desempeño y resultados, cada deportista recibió en promedio casi 10 mil pesos mensuales durante este lapso de tiempo.

Mientras tanto, trasladar una delegación mexicana a una justa olímpica representa un gasto millonario. Para los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro en 2016, se erogaron poco más de 17 millones para el grupo de deportistas mexicanos que asistieron; para 2020 en Tokio el gasto ascendió a más de 40 millones de pesos.

Esto, solo por concepto de hospedaje, transportación terrestre, boletos de avión, alimentación y otros gastos que se realizaron durante la participación en estos juegos.



### EL DATO

Los resultados de la encuesta México Elige de este año califican a la titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Ana Gabriela Guevara, como una funcionaria que se desempeña con un alto grado de corrupción.

**30**

millones de pesos es la bolsa destinada a los mexicanos que ganen una medalla